

▶ Ouvrir une école cyclo



À l'AC trévoise, un brin de fraîcheur !

L'œuf ou la poule ?

Il n'existe pas de recette pour créer une école cyclo. Mais faire naître une structure d'accueil de jeunes, c'est comme monter une mayonnaise, il faut des ingrédients et la volonté d'y parvenir.

Les ingrédients ? Des jeunes et des éducateurs. Qui des deux engendre l'autre ? Les éducateurs précèdent-ils ou suivent-ils l'arrivée des jeunes ? Puis intervient la volonté. Ou elle existe, ou elle s'impose, ou bien elle naît, elle grandit quand la méfiance, les réticences tombent. Au départ, c'est l'affaire d'une ou deux personnes convaincues, puis rapidement le club est concerné et finit par apprécier la touche de fraîcheur qu'apporte cette jeunesse. Des animateurs d'écoles créées en 2013 nous font partager leur cheminement.

Des éducateurs « prêts à l'emploi »

En Moselle, c'est ancré dans les mœurs : au minimum un initiateur par club et pas de dirigeant sans une formation. Résultat : dix-sept écoles pour ce seul département, et à Bitche : quatre moniteurs, des initiateurs mais pas d'école jusqu'à l'arrivée d'une famille... Margot raconte : « L'école cyclo de Bitche a été créée après notre arrivée au club, dont nous étions les premiers jeunes. Comme ma sœur, mon frère et moi-même, nous avons déjà fréquenté une école cyclo auparavant, nous connaissions son fonctionnement

et étions ravis de cette ouverture. Nous connaissions déjà les adultes et une bonne ambiance s'est tout de suite installée. Depuis février 2013, date de l'ouverture, quelques autres jeunes se sont inscrits et nous avons des initiateurs et moniteurs motivés qui nous proposent beaucoup d'activités différentes, en vélo de route ou VTT en fonction de la météo. » Aujourd'hui, l'école poursuit son développement. Elle a pu glisser une armoire dans un local qu'elle partage avec l'école de musique et Margot attend ses 16 ans pour prendre sa place au sein du comité directeur du club.

Si vous vous encroûtez, créez une école !

Chez les Randonneurs cyclotouristes de Caudebec-lès-Elbeuf (Seine-Maritime), Christine et Charles se sont formés pour prendre des responsabilités administratives, puis vint le forum des sports de la ville en 2012 : « S'il vous plaît, on peut venir avec vous ? », demandent deux jeunes. Euh... ? Pourquoi pas ? Et les voilà qui rejoignent Ethan, seul inscrit au club, bientôt suivis d'un quatrième « client » qui habite la rue où se situe le rendez-vous. Le point accueil Jeunes

(PAJ) est créé. Nouvelle expérience qui s'est immédiatement révélée très prometteuse car les quatre pensionnaires ont rapidement glané des succès dans les concours et critères. « En septembre 2013, nous recrutons trois nouveaux jeunes et décidons de passer en école. Quatre de nos adhérents se forment et complètent l'équipe », précise Charles, moniteur responsable de l'école. Quant à Christine, elle conclut : « M'occuper des jeunes m'a fait rajeunir ; si vous vous encroûtez, créez une école ! Ils me donnent cent fois plus que ce que je leur donne. » Sans commentaire.



Les routiers normands de Caudebec-lès-Elbeuf.